
«Коммунальник» усох

Татьяна Иванова

С докладами перед участ-
никами слушаний выступили 
руководитель департамента 
экономики Орловской обла-
сти Юрий Есипов и руково-
дитель департамента фи-
нансов Валентина Щипкова.

Главой экономического 
департамента были озвуче-
ны ожидаемые темпы роста 
валового регионального 
продукта за текущий год — 
при показателе 124,1 млрд. 
рублей рост по отношению 
к 2010 году составит 6,7 % 
(аналогичный показатель 
по РФ составит 4,5 %). Ин-
декс промышленного про-
изводства при этом соста-
вил 110 %. Валовое произ-
водство сельхозпродукции 
в текущем году составит 31 
млрд. рублей, что на 13,6 % 

выше аналогичного перио-
да прошлого года. Объем 
инвестиций в основной ка-
питал в первой половине го-
да достиг 11,5 млрд. рублей 
(что в 1,6 раза выше про-
шлогоднего показателя), а 
по итогам года прогнозиру-
ется, что эта цифра достиг-
нет 26,1 млрд. рублей. При 
этом предполагается, что 
рост инвестиций в основ-
ной капитал в 2014 году со-
ставит 42,3 млрд. рублей.

Основные параметры 
бюджета-2012 прозвучали 
в докладе Валентины Щип-
ковой. Доходы областного 
бюджета планируются в 
сумме 21 697 208 тыс. руб-
лей, в том числе налоговые 
и неналоговые доходы — 
11 581 231 тыс. рублей (с 
приростом к поступлениям 
2011 года на 10,4 %). По-

ступления из федерально-
г о  б ю д ж е т а  с о с т а в я т 
10 млрд. 116 млн. рублей. 
Общая сумма расходов со-
ставит 23 638 685 тыс. руб-
лей. Соответственно, бюд-
жет предполагается с де-
фицитом 1 941 477 тыс. 
рублей. Дефицит планиру-
ется восполнить за счет по-
лучения кредитов.

В выступлениях руково-
дителей фракций облсове-
та прозвучали конструктив-
ные замечания, касающие-
ся параметров бюджета бу-
дущего года. Были острые 
вопросы и у депутатов. Так, 
депутат Людмила Монина 
поинтересовалась, почему 
из целевых областных про-
грамм не все планируется 
п р о ф и н а н с и р о в а т ь  н а 
100 %. Из ответа главы фи-
нансового департамента 
В. Щипковой выяснилось, 
что часть программ будет 
трансформироваться — так, 
на модернизацию сфер 
здравоохранения и образо-
вания поступят средства из 
федерального бюджета в 
значительном объеме, на-
пример, только на оснаще-
ние школ ожидается поступ-

ление 404 млн. рублей. Был 
получен ответ и на вопрос, 
планируется ли увеличение 
расходов на строительство 
жилья для молодых семей: 
безусловно, планируется — 
в бюджете на эти цели зало-
жено 57 млн. рублей.

По завершении слуша-
ний с заключительным сло-
вом выступил заместитель 
председателя правитель-
ства области, руководитель 
финансово-экономическо-
го блока Юрий Парахин, ко-
торый выразил уверен-
ность, что имеющиеся про-
блемы будут решены в ходе 
дальнейшей совместной 
работы. Рассматриваемый 
проект бюджета будет кор-
ректироваться в процессе 
обсуждения. Главное, чтобы 
он соответствовал статусу 
бюджета развития, ведь 
именно такой ориентир за-
дал на 2012 год премьер-
министр Владимир Путин.

Андрей Сасин

Назовите это олимпом 
российской политики, на-
зовите, как хотите, но в этот 
день решалось многое, 
очень многое, касающееся 
и членов партии, и каждого 
человека в России, как бы 
далек от политики он ни 
был.

Накануне, после первого 
дня съезда, фермер с Ор-
ловщины Татьяна Ерохина 
волновалась, услышаны ли 
ее вопросы на секции «Про-
довольственная безопас-
ность — основа развития 
страны».

— Пора нам, фермерам, 
переходить на современ-
ные тракторы и комбайны. 
А как быть с утилизацией 
старой техники? Мы наде-
емся на помощь государ-
ства, — делилась Т. Ерохи-
на своей болью с губерна-
тором Александром Козло-
вым.

Спокоен был, пожалуй, 
Анатолий Крючков, главный 
врач Ливенской ЦРБ. На 
его главный вопрос еще 
вчера ответил лидер пар-
тии.

— Я понял, что Владимир 
Путин видит перспективу, в 
каком направлении разви-
вать здравоохранение, — 
сказал А. Крючков. — Я 
врач, и те меры, которые 
намечены на укрепление 
кадров сельской медици-
ны, мне импонируют.

453 000
тонн сахарной свеклы 
убрано с полей Орловщины
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Между Правительством Орловской области и 
Российским гуманитарным научным фондом 
заключено Соглашение о совместном конкурсе 
проектов в области гуманитарных наук на 2012—
2016 годы.

Совместный конкурс на получение поддержки научных 
проектов для ученых Орловской области в рамках регио-
нального конкурса «Центральная Россия: прошлое, на-
стоящее, будущее» будет проводиться по следующим 
областям знаний гуманитарных наук: история, археоло-
гия, этнология, экономика, искусствоведение, комплекс-
ное изучение человека, психология, фундаментальные 
проблемы образования, социальные проблемы медици-
ны и экологии человека.

ОФИЦИАЛЬНОМОМЕНТ ИСТИНЫ

БЮДЖЕТ-2012

Что год грядущий нам готовит

Девять часовых поясов, 
разделяющих регионы 
России, слились в зале 
олимпийского 
спорткомплекса 
«Лужники». Это Москва, 
суббота 24 сентября. 
Продолжает свою работу 
XII съезд партии «Единая 
Россия».

27 сентября областной Совет народных депутатов 
провел публичные слушания по проекту бюджета 
Орловской области на 2012 год и на плановый 
период 2013 и 2014 годов. В слушаниях участвовали 
депутаты облсовета, члены областного 
правительства, представители муниципальных 
органов власти, а также федерации профсоюзов 
области, общественных организаций.

Губернатор 
Орловской 
области 
Александр 
Козлов на 
секции 
«Новая 
экономи-
ка»:
— Средний 
темп роста 
промыш-
ленного 
производ-
ства в 
нашей 
области — 
10 процен-
тов, а на 
некоторых 
направле-
ниях — до 
26 процен-
тов к 
уровню 
прошлого 
года

Съезд «Единой России».
День второй. Олимпийцы
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Вам ответят на вопросы по организации в Орловской 
области охоты, рыбалки, охотничьего собаководства, 
ведению охотничьего хозяйства.

ОСОБЕННОСТИ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
ОХОТЫ И РЫБАЛКИ

Уважаемые читатели! 6 октября в ре-

дакции газеты «Орловская правда» с 

10.00 до 11.00 состоится прямая теле-

фонная линия с председателем облас-

тного общества охотников и рыболовов 

Виктором Малыхиным.

Ждем ваших звонков в указанное время, а также 

начиная с сегодняшнего дня по тел.: 8 (4862) 76-18-20, 

8-920-800-52-57.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Совместный конкурс

Окончание стр. 2 >

Вероника Иконникова

Асфальт во дворе дома 
№ 12 на улице Веселой 
долго не протянет: покры-
тие крошится, его, видимо, 
положили холодным. Ко-
миссия такой объект не 
примет. Подобная картина 
и во дворе дома № 24 на 
улице Веселой. Работу вы-
полнял тот же подрядчик, 
качество дорожного покры-
тия также оставляет желать 
лучшего.

А вот ремонтом во дворе 
дома № 55 на улице Полес-
ской в целом народные 
контролеры остались до-
вольны. Хотя и здесь еще 

остались пожелания. Жи-
тельница дома Людмила 
Мясникова указала на не-
обходимость сделать от-
мостку и огородить клумбу. 
Депутат горсовета Игорь 
Цуканов пообещал вопро-
сы решить.

Со своими замечаниями 
и предложениями по пово-
ду текущего ремонта дво-
ров жители могут обра-
щаться в приемную Влади-
мира Путина по телефону 
55-48-22.

НАЧИНАЙ С НАЧАЛА

За качество ответят
27 сентября в рамках программы «Народный 
контроль» проверили качество ремонта 
внутридворовых территорий Советского района 
Орла.

Уполномоченный президиума генсовета партии «Единая 
Россия» в ОНФ по Орловской области, депутат Госдумы 
РФ Роман Антонов:
— Ремонт дворов практически заканчивается. Но 
некоторым подрядчикам придется все переделать. 
Необходимо принять меры в отношении сотрудников 
администрации Орла, которые недобросовестно 
отнеслись к подготовке проектной документации. Эти 
процессы неизбежны, их надо пройти, чтобы учесть все 
ошибки и в следующем году избежать проблем с 
ремонтом внутридворовых территорий

Депутат горсовета Орла Игорь Цуканов:
— На каждом объекте мы находим около восьми 
нарушений. Где-то бордюры надо заменить, строитель-
ный мусор убрать и так далее. Буквально вчера выезжа-
ли на приемку четырех объектов, и ни один не был 
принят. Но нарушения устраняются

Жительница дома № 55 на улице Полесской Людмила 
Мясникова:
— В общем, мы очень довольны работой. Еще бы клумбу 
нам огородили, я бы была счастлива

Уполномочен-
ный президиу-
ма генсовета 
партии «Единая 
Россия» в ОНФ 
по Орловской 
области, 
депутат 
Госдумы РФ 
Роман Антонов:
— Такой 
асфальт через 
год рассыплет-
ся. Недобросо-
вестного 
подрядчика 
будем наказы-
вать рублем

Александр 
Лабейкин:
— Этот 
проект 
бюджета 
обсуждали 
49 общест-
венных 
организа-
ций 
региона, 
при этом 
было 
внесено 
125 
предложе-
ний 

КОММУНИСТЫ  ЗАЧИЩАЮТ 
СВЕРДЛОВСКИЙ  РАЙОН  
ОТ  ЕДИНОРОССОВ
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Журналисты стучали по 
клавиатурам, наполняя 
безграничный Интернет 
свежайшей информацией 
со съезда на русском, та-
тарском, чеченском, якутс-
ком, английском и многих 
других языках. 700 журна-
листов из регионов Рос-
сии, 300 федеральных и из 
зарубежных СМИ распола-
гались в пресс-центре за 
компьютерами или в лю-
бом укромном уголке с не-
тбуками на коленях.

Ожидание не продли-
лось долго. Два лидера 
государства вошли в зал 
под аплодисменты. Вла-
димир Путин вышел к три-
буне и решил главный воп-
рос дня, предложив Дмит-
рию Медведеву возгла-
вить на выборах в Госдуму 
РФ предвыборный список 
партии.

…Крепкие дружеские 

объятия лидера партии — 
и президент молодецки 
взбегает на подиум к три-
буне, объявляя о своем 
решении: «Только что Вла-
димир Владимирович Пу-
тин как председатель пар-
тии официально обратил-
ся ко мне и к съезду с 
предложением возглавить 
список «Единой России». 
Это, безусловно, ответст-
венное и очень серьезное 
предложение. Я прини-
маю его, — и продолжает: 
— Я предлагаю опреде-
литься с еще одним очень 
важным вопросом, кото-
рый,  конечно,  волнует 
партию, всех наших лю-
дей, которые следят за 
политикой, я имею в виду 
определиться с кандида-
турой на должность пре-
зидента страны. С учетом 
предложения возглавить 
список партии, заняться 
партийной работой и при 
удачном выступлении на 
выборах моей готовности 

заняться практической ра-
ботой в правительстве я 
считаю, что было бы пра-
вильно, чтобы съезд под-
держал кандидатуру пред-
седателя партии Влади-
мира Путина на должность 
президента страны. Эти 
аплодисменты дают мне 
право не объяснять, каким 
опытом и авторитетом об-
ладает Владимир Влади-
мирович Путин».

 П е р е д  м и л л и о н а м и 
россиян в прямом эфире 
вершится история нашей 
страны. Снова взяв слово, 
Владимир Путин диктует 
п р о г р а м м у  п е р е м е н , 
предвыборную программу 
партии.

Второй вопрос второго 
дня съезда — о списке 
кандидатов в депутаты Го-
сударственной думы Фе-
дерального собрания Рос-
сийской Федерации ше-
стого созыва на парла-
м е н т с к и х  в ы б о р а х . 
XII съезд Всероссийской 

п о л и т и ч е с к о й  п а р т и и 
«Единая Россия» 24 сен-
тября 2011 года утвердил 
список своих кандидатов. 
В их число от «Единой Рос-
сии» в Орловской области 
вошли пять человек: Ни-
колай Ковалёв (председа-
тель Комитета по делам 
ветеранов Государствен-
ной думы), Роман Антонов 
(депутат Госдумы), Ната-
лья Афонина (директор 
торгового дома «Кованый 
стиль»), Татьяна Ерохина 
(глава крестьянско-фер-
мерского хозяйства «Про-
гресс») и Николай Столя-
ров (председатель облас-
тной общественной орга-
низации Всероссийского 
общества инвалидов).

Минутная стрелка на 
часах вращалась, как се-
кундная, и вот делегаты и 
гости покидают съезд. За 
фонтаном перед зданием 
спорткомплекса их встре-
чают журналисты из 83 ре-
гионов страны.

Главными героями на-
шей встречи у фонтана 
стали Николай Ковалёв и 
Роман Антонов, первые в 
тройке кандидатов «ЕР» от 
нашей области. 

МЕДИАФОРУМ               

КАК ПОСЛЕСЛОВИЕ 

СЪЕЗДА

Журналистов интересо-
вал самый широкий пере-
чень вопросов — от соста-
ва нового правительства до 
платной рыбалки. Но что 
нам до рыбалки? Замести-

тель Председателя Пра-

вительства РФ — руково-

дитель Аппарата Прави-

тельства РФ Вячеслав 

Володин в ходе VI Всерос-
сийского медиафорума от-
ветил на вопрос, так волну-
ющий Татьяну Ерохину:

— Нам необходимо за-
няться серьезным повы-
шением производитель-
ности труда, это задача 
«Единой России», — отме-
тил он. — А вот что касает-

с я  у т и л и з а ц и и  с т а р о й 
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й 
техники. Давайте сделаем 
всё, что возможно. У ком-
байнов, которые сейчас 
ходят, огромные потери. 
Утилизация устаревшей 
техники — это и есть ин-
дустриализация.

Делегаты, гости, жур-
налисты покинули пло-
щадки съезда «Единой 
России» и медиафорума. 
Девять часовых поясов 
снова разделились. Но ча-
сы на разных часовых поя-
сах стали отстукивать вре-
мя до выборов в едином 
ритме.

Съезд «Единой России». 
День второй. Олимпийцы 

Марина Андрианова

— Вадим Вячеславо-

вич, какие задачи стави-

те перед собой в новой 

должности?

— В первую очередь, ор-
ганизация и проведение 
избирательных кампаний 
на территории области в 
полном соответствии с тре-
бованиями федерального и 
областного законодатель-
ства, обеспечение избира-
тельных прав всех катего-
рий избирателей, в том 
числе граждан с ограничен-
ными физическими воз-
можностями. Во-вторых, 
исполнение законодатель-
но закрепленных полномо-
чий, в том числе участие в 
технической модернизации 
избирательной системы, а 
также техническое переос-
нащение регионального 
фрагмента Государствен-
ной автоматической си-
стемы «Выборы», органи-

зация новых каналов связи 
для нижестоящих избира-
тельных комиссий. Во вто-
ром полугодии 2011 года 
началась установка нового 
программного обеспече-
ния, новых электронных ус-
тройств для голосования и 
подсчета голосов. Комп-
лексы обработки избира-
тельных бюллетеней — это 
первый шаг. На избиратель-
ных участках будут устанав-
ливаться веб-камеры, ве-
дется реконструкция веб-
сайта облизбиркома.

— Большая часть чле-

нов избирательных ко-

миссий сменилась этим 

летом. С чем связаны та-

кие изменения?

— Думаю, что изменения 
обусловлены реалиями из-
бирательных кампаний, но-
выми условиями, в которых 
проходят выборы: больший 
объем информации, остро-
та столкновений политиче-
ских сил, возрастающие 

обязанности членов комис-
сий и, наконец, техничес-
кая модернизация избира-
тельной системы. Старто-
вавшие избирательные 
кампании — по выборам 
депутатов в Госдуму и в 
облсовет — это и школа, и 
первое серьезное испыта-
ние для членов комиссий 
всех уровней. Уверен, что 
избирательные комиссии 
области отработают про-
фессионально, достойно и 

ответственно. 
— На встрече премьер-

министра Владимира Пу-

тина с наблюдателями 

Бюро по демократичес-

ким институтам и правам 

человека (БДИПЧ) ОБСЕ 

обсуждалась тема адми-

нистративного ресурса в 

России и, в частности, его 

роль на предстоящих вы-

борах. Интересно было 

бы узнать ваше мнение.

— Любые процессы, свя-

заны ли они с выборами 
или нет, должны проходить 
в строгом соответствии с 
законом. Это относится к 
работе всех органов вла-
сти, любых хозяйствующих 
субъектов, к жизни любого 
гражданина России. Рабо-
та избирательных комис-
сий, организация выборов 
в том и состоит, чтобы обес-
печить верховенство и тор-
жество закона, как бы вы-
соко это ни звучало. 

Сегодня много говорят 
об административных ре-
сурсах, влияниях и давле-
нии, в том числе и между-
народные организации, ко-
торые собираются осуще-
ствлять наблюдение за 
подготовкой и ходом голо-
сования 4 декабря, но пока 
никто ясно не объяснил, что 
такое административный 
ресурс. Если кандидат от 
политической партии, при-
чем совершенно неважно, 
какой, занимает должности 
в органах власти, то сам 
этот факт не говорит о на-
личии этого ресурса. Я счи-
таю, что все разговоры об 
административном ресур-
се — это элемент полити-
ческой борьбы партий. 

Роль и место админист-
ративного ресурса в вы-
борном процессе четко оп-

ределены. Главная задача 
административного органа 
— оказывать содействие 
избиркомам в осуществле-
нии их полномочий. Недав-
но подписано распоряже-
ние правительства Орловс-
кой области с перечнем ме-
роприятий по содействию 
избирательным комиссиям 
всех уровней в нашем ре-
гионе. С таким пониманием 
администрирования я аб-
солютно согласен и благо-
дарен губернатору, прави-
тельству и территориаль-
ным федеральным органам 
за то, что они используют 
свои ресурсы в этих целях.

— Судя по всему, на-

блюдатели имели в виду 

еще и возможности пред-

ставителей власти пону-

дить избирателей к уча-

стию в выборах.

— Понуждать избирате-
лей к участию в выборах — 
противозаконно. И я убеж-
ден, что это вредно для са-
мой природы российской 
избирательной системы. 
Политический выбор — это 
сугубо личный выбор каж-
дого гражданина. Имея оп-
ределенный опыт работы в 
органах госвласти, могу 
сказать, что от этого давно 
отказались. Поэтому ос-
новная работа на этих вы-

борах будет за участниками 
избирательного процесса, 
за кандидатами. Смогут ли 
они законными способами 
донести до избирателей 
правоту своих программ? 
Здесь никакие ресурсы и 
технологии не помогут. 
Только прямое общение с 
избирателями: конкретные 
ответы на конкретные воп-
росы, а затем и конкретные 
дела — вот самая лучшая 
агитация. 

— Какие принципиаль-

ные изменения в работе 

облизбиркома нам ждать 

после вашего назначе-

ния?

 — Работу Избиратель-
ной комиссии Орловской 
области я знаю не понас-
лышке, так как входил в со-
став облизбиркома в каче-
стве члена комиссии с пра-
вом решающего голоса. К 
числу ключевых основопо-
лагающих моментов отно-
шу открытость и гласность 
заседаний комиссий, рабо-
ту по совершенствованию 
и актуализации областного 
избирательного законода-
тельства, тесное и резуль-
тативное взаимодействие 
с территориальными под-
разделениями федераль-
ных органов и служб, об-
ластными учреждениями и 

организациями во время 
избирательных кампаний и 
в межвыборный период. 
Необходимо налаживать 
сотрудничество с регио-
нальными отделениями по-
литических партий, в том 
числе по обеспечению га-
рантий равенства освеще-
ния их деятельности в эфи-
ре областного телерадио-
канала. 

Принципиально новым 
является значительное кад-
ровое, техническое и орга-
низационное укрепление 
комиссии при поддержке 
губернатора Александра 
Козлова и правительства 
Орловской области. Также 
большое внимание мы пла-
нируем уделить консульта-
ционной поддержке ТИКов, 
взаимодействию с обще-
ственными организациями. 
Так, 8 сентября состоялся 
овет Общественной пала-
ты, посвященный участию 
представителей граждан-
ского общества в избира-
тельных кампаниях. Инфор-
мационное обеспечение 
избирателей тоже значи-
тельно улучшится. 

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Избиратель всегда прав
ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ВЫБОР — ЭТО ЛУЧШИЙ ВЫБОР КАЖДОГО ГРАЖДАНИНА

В Орловской области стартовали федеральная и 
региональная избирательные кампании. В выборы 
наш регион входит с обновленным более чем 
наполовину составом избиркомовцев, в том числе и 
с новым председателем областной избирательной 
комиссии — Вадимом Соколовым. Новый 
председатель рассказал корреспонденту «ОП», как 
будет строить работу избирательных комиссий в 
регионе, какие новшества ждут избирателей.

Вадим  
Соколов: 

— Главная 
задача 

администра-
тивного 
ресурса 

— оказывать 
содействие 

избиркомам

Николай Ковалёв, председатель Комитета по делам 
ветеранов Государственной думы: 
— Это одна из ярчайших программ на моей памяти. 
Помимо повышения военных пенсий (тема, близкая 
мне по работе в комитете) прозвучали также слова о 
налоговой амнистии. А это очень важно — три милли-
она наших соотечественников числятся должниками 
по налогам. Зачастую из-за глупейших ошибок в 
компьютерных программах. Это важно, что будет 
возможность начать с нуля. Также партия берет 
контроль над ситуацией с ЖКХ, оплатой коммуналь-
ных услуг. Здесь будет наведен порядок. Это про-
граммная установка партии и гарантия, которую дали 
премьер и президент. Это касается орловцев напря-
мую, потому что вопросы эти поднимаются очень 
часто в общественной приемной Путина

Роман Антонов, депутат Государственной думы: 
— Возрождение среднего класса — вот что затронуло 
в программной речи Владимира Путина. Люди 
должны перестать делиться на богатых и бедных. 
Основа любой экономики — средний класс. Я очень 
рад, что отдельными пунктами прописано именно 
возрождение среднего класса. Это доведение до 
нормального уровня жизни врачей, учителей, инжене-
ров — интеллигенции. Второе — введение на законо-
дательном уровне нормы социальных услуг. Чтобы 
население перестало быть один на один с естествен-
ными монополиями. Премьер озвучил, что будет 
введена социальная норма на все коммунальные 
услуги. И повышение тарифов не будет выходить за 
пределы роста инфляции. Люди, которые экономно 
относятся к коммунальным услугам, будут законода-
тельно защищены от поднятия цен. На территории 
Орловской области это особенно актуально, потому 
что вопросов к орловским коммунальным и управляю-
щим компаниям больше, чем ответов. Сейчас будут 
четко прописаны методики их контроля, в том числе 
со стороны народного фронта

Леонид Музалевский, секретарь политсовета ОРО ПП 
«Единая Россия»: 
— Впечатления серьезные. Мы приняли предвыбор-
ную программу — дальше развивать страну, развивать 
экономику. Расширять социальную направленность 
экономики. Больше предоставлять жителям социаль-
ных гарантий, поднимать заработную плату, особенно 
работникам детских садов, школ, спортивных учреж-
дений. Мы поддержали все решения

Елена Двизова, руководитель юридической груп-
пы УФПС России по Орловской области: 
— Я радуюсь  программе развития на предстоящие 
пять лет. Я из молодого поколения и вижу, что у нас 
есть глобальный шанс построить свою жизнь достой-
но. Поддержка молодых семей, например, доступ-
ность жилья, защита материнства  — скоро для меня 
это будет актуально. А главной интригой, о чем все 
переговаривались, была, кто возглавит партийный 
список. До самого последнего мгновения ничего не 
было известно. Догадки были разные, но прогнозов 
не делал никто. Все ждали. Когда это произошло, все 
одобрительно вздохнули — авторитет Путина в партии 
неоспорим. Большинство моих знакомых отдадут 
свои голоса именно за него

Николай Алексеев, глава поселка Змиевка: 
— Своим соратникам скажу, что получил сегодня 
заряд бодрости и настроения и программу на буду-
щее. Программу, которая может убедить народ, и я 
сумею часть своих оппонентов перетащить на свою 
сторону. Чтобы было можно совместно строить наше 
будущее. Для нас и наших детей. Запомнилось яркое 
мгновение: Владимир Путин и Дмитрий Медведев 
поздравляют друг друга. Очень жалею, что не сделал 
фотографию

Делегация 
Орловской 

области 
на XII съезде  

партии  
«Единая 
Россия»
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Геннадий Годлевский

Про состояние эконо-
мики в Змиевке говорить 
бессмысленно. Тут как о 
покойнике: либо хорошо, 
либо ничего. С решением 
социальных вопросов то-
же не все ладно. Ну а с ин-
весторами? С инвестора-
ми — это долго. Это кани-
тельно и хлопотно. Они 
народ капризный. На ло-
зунги не ведутся. Им по-
давай трезвый экономи-
ческий расчет. А чтобы 
этим заниматься, мозги 
нужны. Куда проще, сидя 
в кресле главы, с неугод-
ными разобраться. Особ-
ливо, если эти неугодные 
в «Единой России» состо-
ят.

Так, к примеру, в «рас-
стрельный» список уво-
ленных попала завроно 
Тамара Горбачева. С ней 
Анна Воронина разобра-
лась одним лихим кавале-
рийским наскоком: сокра-
тила, как шашкой махну-
ла. 

Правда,  недодумала 
Анна Харитоновна ма-
ленько: человека сократи-
ла, а должность оставила. 
А так не бывает. Во всяком 
случае по Трудовому ко-
дексу. Пришлось неугод-
ную уволить без объясне-
ния причин. 

Поскольку Горбачева 
была пятой в списке еди-
нороссов, которые «не по-
желали» работать с Воро-
ниной, возникла мысль: 
может, товарищ Воронина 
предвыборное поле рас-
чищает? Как-никак на но-
су выборы в облсовет и в 
Госдуму. А ей самой за 
усердие даже предлага-
лось второе место в спис-
ке от КПРФ на Федераль-
ное собрание. Как тут не 
расстараться. А если еще 

свои люди голоса считать 
будут? Глядишь, Сверд-
ловский район за красных 
и проголосует. Есть ради 
чего поле расчищать. Ина-
че к чему вся эта кадровая 
сумятица?

Чтобы не гадать на ко-
фейной гуще, поинтере-
совался у Ворониной:

— Чем же, Анна Харито-
новна, — говорю, — Гор-
бачева-то провинилась?

А она ни гу-гу на эту те-
му, только общие вопросы 
в разговоре затрагивает. 
Ну я наседаю, дескать, как 
же так, уволили без объ-
яснения причин, может, 
счеты какие сводите, а то 
и вовсе, может быть, ис-
ходите из политических 
соображений?

— Нет, — говорит Во-

ронина, — никакие счеты 
не свожу. Никакой полити-
ки здесь нет. Все вздохну-
ли с облегчением, когда я 
это сделала. У Горбачевой 
были серьезные недора-
ботки в организации учеб-
ного процесса.

— А если без общих 
слов? Поконкретней, так 
сказать.

— В отдельных школах 
н е  в е л и с ь  о тд е л ь н ы е 
предметы, — с нажимом 
подчеркивает Анна Хари-

тоновна, — к школам не 
был организован подвоз 
детей…

Господи, ну и претен-
зии. Да в 90 случаев из ста 
можно найти повод, чтобы 
докопаться по этим при-
чинам к любому заведую-
щему роно. Так что, сда-
ется мне, не обошлось в 
нашем случае без полити-
ческой составляющей.

К тому же и в распоря-
жении об увольнении, и в 
трудовой книжке Горбаче-
вой проставлена статья 
278 пункт 2. А вот как на-

зывается закон, к которо-
му относится эта статья, 
почему-то не написано.  

Я было подумал, речь 
идет о Трудовом кодексе. 
Поскольку именно этот 
документ регулирует тру-
довые отношения между 
работником и админист-
рацией, но, поразмыслив, 
п о н я л ,  ч т о  о ш и б а ю с ь . 
Ведь постановлением Кон-
ституционного суда от 
2005 года в судебном за-
седании должны быть рас-
крыты основания, то бишь 
мотивы увольнения. Ины-
ми словами, даже по 278-й 
статье нельзя уволить ра-
ботника без объяснения 
причин. Незаконно это, и 
точка.  

Теперь нужно понять, к 
какому же закону относит-
ся эта злополучная ста-
тья? Тут возможны вари-
анты. То ли это статья из 
Таможенного кодекса, то 
ли из Семейного, а может, 
и вовсе из какого-нибудь 
сталинского указа?  

Впрочем, долго думать 
не стоит. Поскольку боль-
шевики у власти, а они с 
оппозицией никогда не 
церемонились, резонно 
предположить, что речь 
идет об Уголовном кодек-
се. Открыл 278-ю статью 
УК, там черным по белому 
написано: насильствен-
ный захват власти. И нака-
зание — до 20 лет лише-
ния свободы.

И кто теперь скажет, что 
в этом увольнении нет по-
литики?! Вот же она, ро-
димая, в чистом виде. А 
ведь говорил Ворониной, 
что здесь политика заме-
шана, а она все нет да 
нет...  Вот и верь после 
этого женщинам.

Ну а дальше и вовсе 
сплошная политика. Сего-
дня Тамара Горбачева в 
с у д е  о с п а р и в а е т  с в о е 
увольнение. Интересы Ан-
ны Харитоновны в суде 
представляет товарищ по 
компартии депутат горсо-
вета Орла Хомутов. Когда 
несколько лет назад завро-
но Горбачева увольняла 
директора школы Ворони-
ну, товарищ Хомутов рья-
но защищал соратника по 

партии. И хотя причины 
увольнения лежали в иной 
плоскости, адвокат неиз-
менно утверждал: «Мою 
клиентку мучают по поли-
тическим мотивам». Нуж-
ны доказательства этого 
утверждения? Не пробле-
ма, посмотрите протоко-
лы судебного заседания. 
А раз в 2007 году были по-
литические мотивы, то и 
сейчас эти политические 
мотивы остались. Куда ж 
они делись-то, эти моти-
вы?

Ну а теперь серьезно. 
Понятно, что меняется 
власть, понятно, что ме-
няются критерии отбора 
кадров, методы работы с 
людьми. Но нельзя же ска-
тываться к  пещерному 
сталинизму. Вот только 
тогда без суда и следст-
вия к стенке инакомысля-
щих ставили, а теперь без 
работы оставляют. Жизни, 
конечно, не лишают, но 
средства к существова-
нию оставляют мизерные. 

Заметьте, Горбачевой 
при увольнении не то что 
не предложили равно-
значную должность, ее да-
же на директора школы не 
сватали.

Да что там директора. 
Даже в учителях ей теперь 
места нет. Сказали, иди 
ищи сама себе часы. Это 
какой же вменяемый ди-
ректор ее возьмет поча-
совиком! Тут уж, как ни 
крути, получается запрет 
на профессию по полити-
ческим мотивам. 

И цель, похоже, про-
сматривается: заменяют-
ся кадры в образовании, 
здравоохранении, кото-
рыми, как правило, комп-
лектуются избирательные 
комиссии. А дальше что? 
Почта.  Телефон.  Теле-
граф. Но ведь это глупо. 
Глупо и бесперспективно, 
господа-товарищи, а глав-
ное — мелко.

До брезгливости.

Тут в марте этого года случилась напасть: главой 
Свердловского района выбрали коммунистку Анну 
Воронину. В принципе ничего страшного не 
случилось. Подумаешь, в одном из 24 районов 
Орловщины победили красные. В конце концов 
благополучие жителей определяется не цветом 
власти, а состоянием экономики, умением главы 
решать социальные вопросы, сократить 
безработицу, отремонтировать школы, ну и 
естественно, способностями завлечь в район 
инвесторов.

Председатель 
Свердловского 

районного 
суда Елена 

Конкина:
— Обязанность 

судьи — 
в любом 

процессе 
соблюсти 

законность 

Красный рассвет
ЗАКАТ СОЛНЦА ВРУЧНУЮ

КОММУНИСТЫ  ЗАЧИЩАЮТ СВЕРДЛОВСКИЙ  РАЙОН  ОТ  ЕДИНОРОССОВ

Директор школы в селе Плоском Галина Поликарова:
— У нас был конфликт с Ворониной на прошлых выборах. Я повесила плакаты «Единой 
России» в правлении нашего сельхозпредприятия. Приехала Воронина с соратниками и 
прямо на наши плакаты повесила наклейки КПРФ, пару плакатов сорвала. Я возмутилась: 
разве там мало было места? Стена большая. Вот с этого и началось. Тогда Воронина 
работала сама директором школы. На совещании директоров она озвучила свое недоволь-
ство мной. Я в 1991 году приехала в эту деревню, тогда ни дороги не было, ни газа, ни 
школы. Что там сделала коммунистическая партия? «Единая Россия» нам дорогу сделала 
напрямую с Орлом, школу построила.
Ее выбрали в марте, а в апреле у меня появились проблемы. Воронина приехала в школу, 
когда меня не было. Долго беседовала с учителем информатики. Как я поняла, предлагала 
молодому педагогу стать директором. После того как педагог отказался и отозвался обо 
мне положительно, Анна Харитоновна сказала, что ожидала услышать другую информацию. 
Уехала ни с чем. Потом Воронина вызвала меня к себе и отчитала, как я поняла, что я 
недостойно вела себя в церкви. Объясняю. Я член приходского совета, пришла на службу в 
воскресенье. Смотрю, на столе лежит ходатайство в банк «Авангард» с просьбой выделить 
60 тысяч на нужды храма. И моя подпись в числе других. Но я не подписывала, за меня 
кто-то подписал. Я обратилась к отцу Даниилу, который возглавляет храм. Спросила, 
почему за меня подписали. Ладно подписали, но хоть бы просто в известность поставили. 
Он мне начал объяснять, что я не всегда хожу в храм. Начали искать свидетелей, ходили у 
нас по деревне и опрашивали людей. Представляете, какой мне потом в деревне почет и 
уважение? Я обращалась с письмом в область. Приезжала проверка. С нового года 
вступает в силу закон 83-ФЗ о разделении муниципальных учреждений на бюджетные и 
казенные. Это и школ коснется. Понятно, что в процессе этого разделения Воронина 
сможет и директоров сменить. Так что предупредили, чтобы мы слушались Воронину.
Директор школы в деревне отвечает за все. Там больше некому. Думаю, что меня перед 
выборами хотят убрать — я организовывала всю работу

Тамара Горбачева:
— После первого заседания суда звонили домой. Муж работает начальником отдела в 
управлении сельского хозяйства. Двое детей. Дочь в Орле живет и работает, сын — 
здесь, в районе. Невестка еще работает. Она ведь тоже в администрации работает 
менеджером в опеке. Я почетный работник образования. За что меня уволили? Самое 
интересное, что общественность молчит. Это меня наводит, конечно, на интересные 
мысли. Вы посмотрите, как все сразу стали бояться. Нас совсем немного, кто вслух 
возмущается, остальные боятся. Я вот думаю, раньше люди под танки бросались в 
войну, а сегодня все боятся за работу. И молчат. Я историк, преподаватель истории. Вот 
в одном районе сменилась власть. Какая сразу психологическая обстановка. Гитлер 
говорил, что войну выиграл советский учитель. А сейчас кто? Кто выиграет, если завтра 
война? Насколько же изменились люди…
В 2005 году Ворониной вынесли выговор за применение методов психического воздей-
ствия на детей: дети-шестиклассники уронили со стола ее очки, они стояли час в 
качестве наказания.
С августа 1995 года работала заведующей отдела образования. Я 16 лет вела образова-
ние в районе

Александр Бычков, начальник отдела по физической культуре и спорту, заслуженный 
работник физической культуры и спорта, мастер спорта, тренер высшей категории.
— Спорткомитет в районе убрали и отдали его функции отделу народного образования. Это 
был единственный орган, отвечающий за развитие массового спорта в районе. 29 июня 
меня сократили. Я проводил соревнования под девизом: «За здоровье в ХХI веке». Спарта-
киада шла в течение года на территориях сельских поселений. Это самая лучшая форма 
проведения соревнований на местах. Мы собираем весь район, там и бабушки, и дедушки. 
Это отличная форма пропаганды спорта и физической культуры. Деньги спонсорские. 
Воронина не посчитала нужным проводить эти мероприятия под флагом «Единой России». 
Я не согласился с этим. Вот теперь на пенсии

Главный врач Свердловской ЦРБ Кариб Султанович 
Саидмухамедов:
— Я как член «ЕР» поддерживал свою партию. После 
выборов сразу началась критика медицины в районе. 
На районных совещаниях постоянно слушали вопрос о 
состоянии здравоохранения. Конкретно претензий 
не было, потому что придраться не к чему. Больница по 
показателям стоит в области на третьем-четвертом 
месте среди других ЦРБ. Открыли новую больницу с 
поликлиникой. Вот кабинет для хранения наркотичес-
ких веществ доделать не можем. Я просил у админист-
рации денег на это, а они никак не могут дать 74 тысячи 
рублей расплатиться за сейфы. Из-за этого я не 
получил лицензию на хирургический корпус и гинеко-
логию.
Думаю, в лице главврача они хотят видеть представи-
теля компартии. Но я работаю 37 лет и всех знаю, 
руководителя готового нет.
У меня с Шойгу хорошие отношения, первые деньги на 
больницу дал Шойгу — 60 млн. рублей. Мы его пригла-
шали, сам я к нему езжу. Он обещал и слово свое 
сдержал, а теперь Ефремов и Воронина недовольны 
медициной, хотя Ефремов и при прежних главах 
работал и отлично знает, что район в больницу 
не вкладывался. Мы построили такую больницу, 
которой в области больше нет среди районных.
29 июля этого года Ревякин написал письмо Ворони-
ной, чтобы та помогла нам довести до конца диспансе-
ризацию. Мы принудительно не можем людей на 
диспансеризацию загонять. Для этого нужно на 
предприятиях провести и организовать разъяснитель-
ную работу, объяснить, что это нужно. Вот Ревякин и 
попросил Воронину, чтобы та помогла эту работу 
организовать. А 16 августа Воронина вместо помощи 
вынесла мне замечание своим распоряжением за то, 
что у нас низкий процент диспансеризации. Причем в 
основание этого распоряжения внесла письмо 
Ревякина. Абсурд.
Я ей долго объяснял, о чем письмо Ревякина было, — 
бесполезно. В конце концов они поняли, что помогать 
надо, но предложили моему секретарю обзвонить 
руководителей и собрать их в администрации. На что я 
сказал, что у Ворониной есть свой секретарь. А потом я 
вообще месяц на планерку не ходил к Ворониной, 
потому что она меня назвала хулиганом. За то, что я 
отказался брать на баланс развалюху под ФАП. Я 
предложил ей сначала отремонтировать здание, а 
потом я его возьму. А она хотела, чтобы я за счет 
больницы их имущество чинил

Владимир Сучков, адвокат Горбачевой:
— Я думаю, что еще пара судебных заседаний, но процесс сложный. Нам надо доказать, 
что были политические основания, а они, сами видели, были (из выступлений свидетелей 
понятно). Треть политического совета «Единой России» в районе уволена по разным 
причинам. Когда я взялся за дело и прочел распоряжение об увольнении Горбачевой, 
сразу было ясно: цель — быстро убрать работника.
Надеюсь, что мою клиентку восстановят. Как будут другие члены «ЕР» тут работать, не 
знаю. Если ты принадлежишь к другой партии, то не можешь работать на хорошей 
должности? Моя клиентка отлично знает, что есть вакантные должности директоров и 
замов в школах, но ей их не предложили. Предложили только почасовую работу в разных 
школах. Район огромный, как это делать? С одного на другое место ездить. Просто 
невозможно работать. Такое дело у нас в регионе первое. Никто ведь не жаловался, что 
«ЕР» снимает с должностей коммунистов или представителей других партий
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Савоськин 
в судебный 

процесс почти 
не вмешива-
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В  прошлое лучше ехать 
с сыном

Вот он какой, 
сервис по—орловски...

Дело о скамейках

На наш двор 
не хватило...

Инвалидам льготы 
вернуть
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 Один из моих дедов 
воевал на полях Орловщи-
ны, и его судьба была мне 
особенно интересна. Я 
просмотрела множество 
документов в ЦАМО 
(Центральный архив 
Министерства обороны), 
восстановила его недолгий 
боевой путь. В этом архиве 
я познакомилась и с 
орловским историком и 
краеведом, доктором 
исторических наук, авто-
ром многочисленных книг 
по истории боев на терри-
тории Орловской области 
Егором Щекотихиным. Его 
помощь стала для меня 
неоценимой: я живу в 
Москве, и самой провести 
поиск в Орловской области 
было бы достаточно 
сложно.

Из военкомата по месту 
призыва деда мне сообщи-
ли, что, по материалам 
Книги Памяти, он погиб в 
марте 1943 года и похоро-
нен в братской могиле. 
Место захоронения — де-
ревня Ново-Экономичено 
Орловской области. 

И вот однажды я собра-
ла рюкзак, села в поезд и 
солнечным июльским 
утром сошла с поезда в 
Орле. На вокзале меня 
встречал Егор Егорович. 
Сначала мы поехали в 
Алексеевку, где долгое вре-

мя весной 1943 года 
стояли наши войска.

Здесь шли жестокие 
бои, многие населенные 
пункты и безымянные 
высоты штурмовались 
месяцами. Трудно предста-
вить, что на месте сегод-
няшних колосящихся полей 
погибло так много людей. 

В Алексеевке, несмотря 
на каникулы, нам удалось 
попасть в школьный музей 
боевой славы. 

В музее было выставле-
но много фотографий, и я 
пыталась разыскать на них 
деда. К сожалению, ни на 
одной фотографии его не 
оказалось. 

В Алексеевке прекрас-
ный мемориал, я прочитала 
все высеченные на досках 
фамилии, но дед там 
упомянут не был.

У меня с собой были 
карты боев, которые 
проходили весной 1943-го, 
и хотелось посетить 
Ново-Экономичено, 
особенно Никитовку, где 
был узел сопротивления 
нем цев и шли тяжелые бои 
в феврале-марте 1943 
года. Мне хотелось не 
только найти фамилию 
деда на памятнике, но и 
представить  и понять 
обстановку, в которой 
проходили бои. Конечно, 
для полноты впечатления 

стоило бы приехать сюда 
именно в феврале-марте, 
когда все завалено снегом. 
Сугробы по пояс, холод. 
Заснеженные поля и 
редкие рощи. Все пристре-
ляно и хорошо  прострели-
вается. Возможно, в 
следующий раз я и приеду 
сюда зимой.

Мы расспросили мест-
ных жителей, как можно 
проехать к интересующим 
нас деревням. В Ново-Эко-
номичено надо было ехать 

по раскисшему после 
дождя проселку, и добрать-
ся туда было проблематич-
но. Я очень расстроилась, 
так как предполагала, что 
нужное мне захоронение 
находится именно там. Но 
нам подсказали, что есть 
захоронение на террито-
рии спиртзавода в пос. 
Хорошевский и туда, 
кажется, переносили 
захоронения из ряда 
других мест. Решили ехать.

Большая площадь в 

центре поселка заросла 
невысокой травой и 
напоминала больше луг, 
чем площадь. В середине 
— обелиск с красной 
звездой, а рядом три доски 
с высеченными фамилия-
ми погибших. 

Захоронение находится 
в прекрасном состоянии: 
все покрашено, убрано, на 
могиле растут цветы. 
Фамилии на досках четко 
читаются. Видно, что здесь 
действительно ничто не 

забыто, никто не забыт. 
Огромное спасибо адми-
нистрации и жителям 
поселка за бережное 
отношение к памятнику.

Так закончился этот 
богатый событиями день. Я 
нашла то, что искала, — 
могилу деда. К сожалению, 
никого из старшего поко-
ления в нашей семье уже 
давно нет в живых, но я 
еще приеду сюда с сыном.

Мария Артамонова,
г. Москва

Здравствуйте, уважае-
мая редакция газеты! 
Хочу поделиться с вами 
впечатлениями об Орле! 
Бываю здесь часто и вижу, 
как похорошел город: 
появилось много совре-
менных красивых зданий, 
разбиты цветники по 
всему городу, работают 
большие магазины, куда 
приятно зайти и откуда 
пустой никогда не уйдешь.

Но вот что произошло 
со мной на этом радуж-
ном фоне. Зашла я в 
магазин «Одежда для 
всей семьи» (или чуть 
по-другому он называет-
ся?), что в переулке у 
«Октября». Молоденькие 
продавцы стайкой стоят у 
входа. Я прошла в глубь 
магазина посмотреть 
верхнюю одежду. Тут же 
ко мне порхнула прода-
вец: «Что вам подска-
зать?» Да ничего не надо, 
не люблю я навязчивый 
сервис! Поэтому ответила 
ей: «Отдыхайте».

Подошла к обуви, беру, 
смотрю. Слышу обраще-
ние ко мне старшей по 
возрасту: «Отдел закрыт». 

Говорю: «Так много 
продавцов, а отдел 
закрыт?» Их было человек 
пять-шесть. И слышу у 
входа ропот: «Отдыхайте, 
отдыхайте». Ну, закрыт — 
так закрыт, хотя рядом 
стояла женщина с под-
ростком и выбирала 
кроссовки, продавец ей 
помогала.

Иду к легкой одежде, 
снимаю вешалку и 
рассматриваю блузы. 
Старшая по возрасту 
стала мне тыкать, как это 
я могла так сказать 
продавцам. Я ответила 
ей, что со мной не надо 
так разговаривать. Она 
сказала, что охранник и 
имеет на это право.

Словесная перепалка 
не понравилась мужчине, 
который стоял с «охран-
ницей». Он подошел ко 
мне и выхватил у меня 
вещи. Спрашиваю его: «В 
чем дело?» Он молча 
кивает мне на дверь. 
Обхожу его и снова беру 
вешалку с блузой. Он 
выбивает ее у меня, и 
блуза падает. Толкает 
меня двумя руками в 

плечи, и я заваливаюсь 
назад. Благо позади была 
стена, и я не упала! 
Призываю народ в 
свидетели, но каждый 
занят своим делом.

«Охранница», видя 
такой поворот событий, 
быстро подошла к кассе, 
взяла табличку «Магазин 
закрыт на 10 минут» и мне 
к самому лицу ее поднес-
ла. Видно, магазин «был 
закрыт» только для меня, 
потому что другие покупа-
тели продолжали оста-
ваться на местах. Я ушла. 
Это было 4 сентября.

Целую неделю я была 
под впечатлением, 
обдумывала ход произо-
шедших событий: «Так не 
может быть! Так не 
должно быть!» И решила: 
пойду к директору! 
Справедливость должна 
восторжествовать!

11 сентября я снова 
зашла в этот магазин и 
попросила продавца 
проводить меня к дирек-
тору. Она сказала подож-
дать. Вижу, идет встрево-
женная «охранница»: 

— Что случилось?

— Мне директора.
— Я директор.
— Тогда жалобную 

книгу.
— Не дам.
И быстро отошла от 

меня. А следом шел тот 
мужчина. 

Я — директору:
— Вы обязаны дать мне 

жалобную книгу!
— Больная? Лечись! 

Аптека за углом!
Тот самый неадекват-

ный мужчина говорит мне:
— Я тоже директор.
— Мне — жалобную 

книгу.
— Не дам! Я вас не 

знаю.
Что мне оставалось 

делать? Пришлось уйти. А 
ведь все это происходило 
на глазах множества 
покупателей!

Вот такой он, сервис 
по-орловски!

P.S. И думается: «Да 
разве возможно такое в 
Москве? Там каждый 
сотрудник ценит свое 
рабочее место и дорожит 
им!»

Марина Николаевна 
Масалова,

г. Москва

Врачи говорили, 
что умру на их койке

28 июня 2011 года 
меня положили в област-
ную больницу, в 40-й 
корпус, для инвалидов и 
ветеранов Великой 
Отечественной войны. 
Сделали кардиограмму, 
увидели, что у меня 
низкий пульс. После 
этого сказали: «Берите 
документы и уходите, с 
таким низким пульсом ле-
чить не будем». Я насто-
ял, чтобы меня лечили. 

Каждый день во время 
бесед с врачом Л.Н. 
Пет ля ковой  и зав. 
отделением Е.В. Могиле-
вой вместо того чтобы 
успокоить, мне говорили, 
что не сегодня-завтра я 
умру на этой койке, если 
не поставлю стабилиза-
тор на сердце. Но с таким 
пульсом я живу много лет: 
25 марта справил свое 
90-летие. 

Они меня не пускали на 
территорию больницы, а 
мне нужны воздух и 
движение. С меня пять 
раз брали расписку, что за 
меня они не отвечают. 
Как-то вышел погулять 
без разрешения. Вернул-
ся — а двери уже закрыты. 
Я по звонил — никто не 
открывал. Пришлось 
уехать домой. В девять 
часов вечера позвонили 
домой и сказали, что меня 
выписали: мол, приходите 

за вещами. Пришел 
утром, в семь часов. 
Подошли ко мне врачи, 
сказали, чтобы немедлен-
но собрал вещи и чтобы 
больше моей ноги не 
было в 40-м корпусе для 
ветеранов. Мне стало 
плохо — я пошел в буфет, 
чтобы выпить чаю, но мне 
отказали, сказав, что снят 
с довольствия. Выписали, 
многих анализов не 
сделали. Вышел из 
больницы в худшем 
состоянии. До этого я два 
раза лежал в больнице. 
Большое спасибо тем 
врачам, которые там меня 
лечили. Оттуда я вышел в 
хорошем состоянии. А 
тут...  Не ожидал, что 
попаду к таким бездуш-
ным врачам.

Неужели я, ветеран 
войны, за то, что четыре 
года ползал на животе, 
заслужил такое равно-
душное отношение? 
Спасибо фронтовым 
врачам и медсестрам, 
которые мертвых ставили 
на ноги, вытаскивали с 
поля боя. Лечили в 
ужасных условиях: в 
открытом поле, в палат-
ках. А здесь меня очень 
обидели.

А.Ф. Неврединов,
инвалид второй группы,

участник Великой 
Отечественной войны

В настоящее время в 
г. Орле проводятся 
работы по ремонту дорог 
внутридворовых террито-
рий и тротуаров. На это 
правительство выделяло 
миллионы рублей. 
Территория дома № 6 по 
ул. Машкарина не была 
обойдена этим меропри-
ятием, т. е. со стороны 
подъездов был положен 
асфальт. Вид был сделан! 
Но стоит зайти за угол, с 
правой стороны подъез-
дов можно увидеть другой 
вид: одна половина 
территории покрыта 
асфальтом, а другая — 
нет. 

Территория, которая 
покрыта асфальтом, 
относится к магазину 
«Магнит», хотя магазин 
использует и территорию 
нашего дома для завоза 
товара. Использует ее 
так, что порушил асфальт. 
Образовалась впадина, 
где постоянно стоит вода 
(остается после дождя). 
Бордюра и газона нет. 
Осталась отмостка, 
которая уже просела. В 
дождь часть воды течет в 
подвальное помещение. 

Туда уже намыло песок. 
Там жители хранят 
урожай со своих огоро-
дов. 

Учитывать надо еще и 
то, что дом кирпичный, а 
поэтому он требует к себе 
повышенного внимания, 
чтобы не было ЧП. Я 
решил обратиться в 
«Орловскую правду», 
надеясь на ее помощь, 
так как властные структу-
ры глухи к моим обраще-
ниям. А обращался я в 
управляющую компанию 
№ 2,  ЖЭУ № 14, к своему 
депутату М.В. Вдовину. И 
все они показывают на 
магазин. Но магазин, 
грубо говоря, чихал на их 
указания. Магазин свою 
территорию подремонти-
ровал и продолжает 
использовать территорию 
дома  № 6, окончательно 
разрушая ее. Приходится 
сожалеть о том, что 
выделенных правительст-
вом денег не хватило на 
15—20 кв. м территории. 
А может быть, еще чего не 
хватило?

Виктор Павлович Полунин,
г. Орел

Спасибо губернатору
Мы, жители села Репнино Михневского сельского 

поселения Болховского района Орловской области, 
живем в 12 км от города Болхова. Дорога наша 
пришла в негодность. Водители рейсовых автобусов 
не хотели ехать к нам. Таксисты подняли цену из-за 
плохой дороги. Мы обратились к губернатору и 
нашли искренний отклик и реальную помощь. 
Сегодня мы имеем новую дорогу и   хотим   поблаго-
дарить  губернатора  А.П. Козлова, руководителя    
«Орелгосзаказчика» Л.Г. Монину, коллектив Мценс-
кого дорожно-строительного предприятия, выпол-
нявшего работы, и всех, кто помогал в этом очень 
нужном для селян деле. Низкий вам поклон.

Жители с. Репнино,
глава крестьянского хозяйства В.А. Лучкин

Уважаемая редакция! 
Давно являюсь читате-
лем «Орловской прав-
ды». У меня вопрос по 
«монетизации-2». Как 
вы и предупреждали, 
люди ждут от этого 
сюрпризов, и это 
случилось. Меня, 
ветерана ВОВ и труда, 
лишили коммунальной 
льготы, так как кварти-
ра приватизирована. А 
я инвалид. 

Увы! 14 тыс. инвали-
дов Орла стали полу-
чать компенсацию, но 
не я. В Мценске, выхо-
дит, другие законы. 

Отвечая на вопросы 
россиян, премьер-ми-
нистр В. Путин был 
удивлен, почему сняли 
льготу, и заявил: «Мы 
выделяем 100 млрд. в 
регионы на социальные 
нужды. Этих денег 
хватит на компенсацию 
инвалидам». («Россий-
ская газета» от 25 дека-
бря 
2010 г., заголовок в 
газете «Инвалидам 
льготы вернуть»). С 
этой газетой я ходил в 
соцзащиту Мценска. 
Там развели руками: «А 
что мы можем?». Полу-
чается, что верховная 
власть дает установки, 
но они не исполняются 
на местах?

Расскажу о себе: 
инвалидность получил, 
т. к. много лет отрабо-
тал на вредном произ-
водстве — 30 лет в 
плавильных цехах 
вторичной цветной 
металлургии, из них 17 
лет — в плавильном 
цехе мценского завода 
«Вторцветмет». В те 
годы это был крупней-
ший в Европе завод. 
Много металла шло на 
экспорт. В стране не 
хватало мощностей по 
переплавке лома и 
отходов. «Давил» план, 
работали аврально, на 
износ, с большой 
нервотрепкой. В 45 лет 
стал терять слух, 
зрение. Имею букет 
болезней. Мне идет 

83-й год, а меня врачи 
держат в рабочей 
группе по инвалидно-
сти, якобы я еще могу 
работать. Но и 15 лет 
назад меня врачи ни до 
каких работ не допус-
кали.

За труд имею шесть 
правительственных 
наград: орден Красного 
Знамени; звание 
«Почетный металлург»; 
звание «Отличник 
соц соревнования 
РСФСР»; медаль «Вете-
ран труда»; две медали 
за военные годы.

Мало осталось 
фронтовиков, но мало и 
тружеников тыла, ведь 
тем, кто провел на 
войне четыре года, уже 
больше 82 лет. Мужчин 
среди них мало, т.к. 
женский век больше 
мужского на 13 лет.
С уважением Евстафий 

Георгиевич Сергеев, 
г. Мценск

Не могу молчать вот о чем. Года 
два-три назад в Заводском районе, в 
районе аэропорта, был построен 
мини-стадион. Хорошее дело: футболь-
ное поле, две площадки для гандбола и 
баскетбола, спортивные снаряды, 
беговые дорожки вокруг футбольного 
поля,  скамейки. Вот о них мы и погово-
рим. С недавних пор скамейки начали 
ломать. А как? А вот так: бруски, что 
закреплены на болтах с гайкой на 
кронштейнах, стали просто отрывать. И 
уже оторвано не один, не два, а несколь-
ко. А кто это делает? Огородник? Нет! 
Это делает тот же, кто ломает скамейки 
на автобусных остановках, оскверняет 
памятники. Это все те же необузданные 
отморозки. Это не бомжи, которые 

разоряют дачи. Это молодежь, которая 
не знает, где применить силу. А на 
стадионе уютно. Туда приходят молодые 
мамы с детьми в колясках, бабушки с 
внуками, физкультурники. Но скоро этот 
уют может закончиться. Через год-два 
этих скамеек может не быть, останутся 
одни опоры из уголков, и присесть будет 
не на что.

Я человек преклонного возраста, 
гуляю по утрам и вечерам, а передохнуть 
негде. Порушенных скамеек все больше 
и больше. К каждой скамье полицейского 
не приставишь, но надо принимать 
какие-то меры. Вот такая моя просьба.

А. Пешехонов,
г. Орел
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Мария 
Артамонова: 
— Читаю 
фамилии на 
досках — и вот 
она, фамилия 
моего деда. 
Несколько 
исковеркана: 
вместо 
Шепутис стоит 
Чипутис, но за 
время поисков 
я уже привыкла 
к подобной 
путанице

Железобетонные злодеи
В Советском районе г. Орла 

есть часть территории, не 
досягаемая ни для администра-
ции города, ни для районной 
администрации. Участок этот 
по площади и территории 
небольшой, но открывает 
взорам очень большие негатив-
ные стороны.

Вам стоит пройти от здания 
бывшей «Чайной» по Октябрь-
ской улице до жилого дома № 
209 (поворот улицы Игнатова), 
и можно увидеть массу безоб-
разий. А именно: на тротуаре с 
правой стороны торчит метал-
лический штырь диаметром 25 
мм, высотой 65 см и загнутый в 
сторону прохода пешеходов. 
Как ни пытались согнуть или 
вытащить его люди, особенно 
мужчины, многие из которых 
порвали здесь брюки в ночное 
время, но он стоит непобедим. 
По словам некоторых постра-
давших, уже пора поставить 
памятник в честь многолетнего 
существования этого злодея. 

Далее — лавочка (напротив 
здания Сбербанка) на бетонных 
опорах, где часто собираются 
посидеть дачники перед прихо-

дом автобуса. И тут какой-то 
идиот зимой вытащил из мерз-
лой земли одну бетонную 
опору, и теперь она стоит на 
боку, и люди сидят тоже боком. 

Во дворе дома № 209 по 
улице Октябрьской из шести 
засохших деревьев четыре 
выпилили, а два стоят на очере-
ди. От спиленных деревьев 
дрова уже врастают в землю. В 
доме сделали ремонт работни-
ки ЖЭУ № 9. Например,  пло-
щадку первого подъезда так 
«отремонтировали», что невоз-
можно описать русскими 
словами. С крыши, со стороны 
дворовой части, из-за неис-
правного водосточного желоба 
в дождливую погоду вода 
льется по стенам фасада, 
размывая кирпичную кладку 
стен, хотя ЗАО «ЖРЭУ-1» 
регулярно, ежемесячно присы-
лает квитанции за содержание 
и ремонт жилого дома, а жиль-
цы 100 квартир исправно 
платят согласно квитанции. Но 
как-то не видно, чтобы ЖЭУ-9 
что-то делало из списка работ 
по содержанию дома и терри-
тории двора. Асфальт на проез-

жей части двора разбит, и ямы 
залиты водой.

Когда спрашиваешь у чинов-
ников: почему, например, не 
скашиваются джунгли сорня-
ков? Ответ один: это террито-
рия не их пользования. Тогда 
спрашивается: кто же хозяин 
этих площадей? В свое время 
был порядок, площади были 
закреплены за заводами, 
предприятиями или домоуправ-
лениями. 

Невольно вспоминаются 
годы, когда горкомхозом 
руководил Г.И. Дер жавин,  он 
сам лично объезжал все улицы 
г. Орла до 10—11 часов вечера 
и срочно давал указания служ-
бам о ликвидации нарушений: 
пропавших люков, по уборке за-
давленных животных, если 
таковые имели место. Зимой, 
если требовалось, свозили снег 
на свалку круглосуточно. А на 
следующий день, утром, он 
проверял исполнение его 
указаний. Видимо, горкомхоз 
совсем забыл ул. Октябрьскую.

Василий Петрович Ветров,
ветеран ВОВ и труда
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ДЕВЧАТА С НАШЕГО ДВОРАПУСТИЛИ В ОГОРОД АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

АКТУАЛЬНО

Туризм на Орловщине
КОСТЯК МЕСТНОГО ТУРИЗМА УЖЕ СФОРМИРОВАН

Анна Зеленкевич

ТРИ ДОРОГИ

На проблему развития 
российского туризма как 
полноценной отрасли эконо-
мики наконец-то обратило 
внимание и наше правитель-
ство. И в конце лета в свет 
вышла Федеральная целевая 
программа «Развитие внут-
реннего и въездного туризма 
в РФ (2011 — 2018 гг.)». Ее 
разработчики видят три пути 
решения проблемы. Первый 
предполагает развитие ту-
ристской инфраструктуры во 

всех субъектах России. Вто-
рой — только в перспектив-
ных районах с точки зрения 
развития внутреннего и 
въездного туризма. Третий 
путь, признанный наиболее 
эффективным, использует 
кластерный подход. То есть 
сосредоточение на ограни-
ченной территории предпри-
ятий и организаций, занима-
ющихся разработкой, произ-
водством, продвижением и 
продажей туристского про-
дукта, а также деятельно-
стью, смежной с туризмом и 
рекреационными услугами. 

Реализация программы в 
одном кластере обеспечит 
создание 2 — 5 тысяч рабо-
чих мест и увеличение ту-
ристического потока на 200 
— 400 тысяч человек.

КЛОНДАЙК УЖЕ ОТКРЫТ

Интересно, что еще за-
долго до принятия Феде-
ральной программы курская 
корпорация «ГРИНН» приме-
нила кластерный подход, ре-
ализовав его на практике в 
Орловской области на при-
мере «МегаГРИННа».  

Здесь созданы условия 
для делового туризма в 
«ГРИНН Центре» с залом-
трансформером и бизнес-
центром, в строящемся Кон-

гресс-холле с проживанием 
участников в трех гостини-
цах мегакомплекса: пяти-
звездочной «ГРИНН», гости-
нице бизнес-класса и при-
родно-ландшафтном VIP-
отеле «Орловское Поме-
стье». Предусмотрено и зна-
комство с историко-культур-
ным наследием Орловщины, 
которое предполагает посе-
щение усадьбы Спасское-
Лутовиново, литературных 
музеев, православных хра-
мов, в том числе в Болхове, а 
также экскурсии по местам 
боевой славы. Уделено вни-
мание экологическому ту-

ризму — посещение нацио-
нального парка «Орловское 
полесье» с уникальным жи-
вотным миром. Созданы ус-
ловия и для активного кон-
ного туризма на располо-
женном рядом ипподроме. 

Вспомогательные объек-
ты кластера «МегаГРИНН» 
разнообразны: боулинг-клуб, 
многозальный кинотеатр, 
крытый ледовый каток, игро-
вой центр и лучший ночной 
клуб Черноземья «ЧАСЫ» с 
двумя танцплощадками и ка-
раоке-комнатами. К услугам 
гостей также лучший оздоро-
вительный комплекс Черно-

земья «ГРИНН СПА» с девя-
тью банями мира и четырьмя 
бассейнами, с массажными 
кабинетами и фитнес-цент-
ром. В спортивном центре  
имеется четыре поля для иг-
ры в большой теннис, баскет-
бол и волейбол. Большой по-
пулярностью пользуются 
пять ресторанов: «Ресторан 
Торжеств», международный 
«ГРИНН», итальянский «Ме-
зонин», пивной «ГРИНН Beer» 
со своей пивоварней, «Анг-
лийский Паб» и кафе: «Сыт-
ный двор», «Американский 
салун», «Тропикана», «Боярс-
кое», фуд-корт. 

В 2013 году в «МегаГРИННе» 
откроется и самый большой, 
современный в России аква-
парк, проектирование кото-
рого ведет канадская фирма 
White Water. Помимо множе-
ства аттракционов — от горок 
до водопадов — предусмот-
рены летняя пляжная зона и 
несколько видов бассейнов, 
включая плавательный. Также 
в планах корпорации «ГРИНН» 
— строительство уже четвер-
той гостиницы, рассчитанной 
на 1400 мест. 

Концепция Орловского 
«МегаГРИННа» уникальна 
для России. Ведь главное от-
личие от площадок, распо-
ложенных, скажем, в Москве 
или Санкт-Петербурге, в 
том, что участникам не при-
ходится тратить время на пе-
реезды. В «МегаГРИННе» 
все сконцентрировано в од-
ном месте — от гостиниц до 
мест отдыха и развлечений. 
Как считают эксперты, эта 
площадка — яркий пример 
успешного туристического 
кластера, благодаря которо-
му приток туристов в Орлов-
скую область уже заметно 
вырос. Судя по всему, опыт 
корпорации «ГРИНН» может 
оказаться полезен при реа-
лизации федеральной про-
граммы  в регионах страны.

Вчера, 27 сентября, 
прошел Всемирный день 
туризма. Общеизвестно, 
по природным красотам 
наша страна занимает 
5-е место в мире и 9-е 
по наличию объектов 
культурного наследия. 
С другой же стороны, 
внутренний и въездной 
туризм настолько  слабо 
развит, что его доля 
достигает 1,1 % от ВВП 
России, когда во многих 
странах мира эта цифра 
колеблется в пределах 
15 — 20 %.

В «МегаГРИННе» 
созданы все 
условия 
не только для 
полноценного 
отдыха, но и для 
проведения 
мероприятий 
федерального 
и международно-
го уровня 
— от семинаров 
до масштабных 
экономических 
форумов

Марьяна Бир

— Борис Наумович, в 

чем особенность 197-го 

театрального сезона?

— Главным событием 
станет выпуск уже третьего 
актерского курса под моим 
руководством. А так как 
больше половины теат-
ральной труппы — наши 
выпускники, то почти весь 
сезон будет состоять из 
дипломных спектаклей ре-
бят. Среди них «Две стре-
лы» А. Володина, «Звезды 
на утреннем небе» А. Гали-
на. А еще в предстоящем 
сезоне сразу три актера на-
шего театра отмечают юби-
леи: народные артисты 
России Петр Воробьев, 
Анатолий Макаров и заслу-
женная артистка России 
Татьяна Симоненко. Специ-
ально для них будут постав-
лены бенефисные спектак-
ли. Например, для Петра 
Воробьева подумываем 
взять шекспировского «Ко-
роля Лира».

— Сезон открывается 

«Королевской мыше-

ловкой» — пьесой бол-

гарского драматурга 

Недялко Йорданова. Но 

ведь орловские зрители 

уже видели этот спек-

такль...

— Да, мы закрывались 
премьерой. Это нормаль-
ная практика для нашего 

театра. Спектакль полю-
бился зрителям. 

— Какие премьеры нас 

особенно удивят?

— Есть задумка поста-
вить «Муму» Тургенева. Хо-
тим сделать немой спек-
такль. Слов ни у кого из ар-
тистов не будет.

— Реконструкция те-

атра включена в про-

грамму подготовки Ор-

ла к 450-летию. Когда 

ожидается начало ре-

монта?

— Да, на реконструкцию 
выделяется 106 милли-
онов рублей. Средства бу-
дут поступать частями — 
по двадцать миллионов в 
год. Ремонт должен на-
ч а т ь с я  в  2 0 1 2  г о д у.  В 
2015-м театру исполняет-
ся 200 лет. Работы, как нам 
обещано, будут прово-
диться летом — в период 
актерских отпусков.

Планов много. В частно-
сти, хотелось бы в ходе ре-
конструкции уменьшить ко-
личество зрительных мест 
в зале. Он рассчитан на 800 
человек, но акустика пло-
хая, на задних рядах ничего 
не слышно. Так что количе-
ство принесем в жертву ка-
честву.

дебютов
Сезон 

СТАРЕЙШИЙ ТЕАТР РОССИИ 

ГОТОВИТСЯ К ОТКРЫТИЮ СЕЗОНА

Борис 
Голубицкий: 
— К юбилею 
города 
предстоит 
большой 
ремонт 
в театре — 
надо принаря-
диться!
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7 октября открывается 197-й театральный сезон 
одного из старейших театров России — Орловского 
государственного академического театра имени 
И.С. Тургенева. Художественный руководитель 
театра Борис Голубицкий специально для «ОП» 
приоткрыл занавес над тайнами предстоящего 
сезона.

Очереди в кассы, как правило, появляются в часы 
пик. Это свидетельствует не столько о недостаточном 
количестве касс, которые устанавливаются согласно 
техническим возможностям платформ и станций, 
сколько о высоком пассажиропотоке.

Для минимизации очередей в кассы «живой» прода-
жи билетов РЖД и пригородные пассажирские компа-
нии расширяют сеть билетопечатающих автоматов, че-
рез которые пассажир может самостоятельно купить 
билет, сэкономив свое время. Совокупное число биле-
топечатающих автоматов на железных дорогах посто-
янно увеличивается, сейчас только на Московской же-
лезной дороге их около 600. Уже сегодня охват пасса-
жиров, воспользовавшихся этими автоматами, на ряде 
столичных вокзалов (Курском, Ярославском) составля-
ет 20 — 25%, а в целом по дороге — в среднем  9%.

В целях повышения качества обслуживания пасса-

жиров и уменьшения очередей у касс ОАО «ЦППК», яв-
ляющееся перевозчиком пригородных пассажиров 
Московской железной дороги, начало продажу билетов 
на одну поездку, а также на поездку «туда и обратно» на 
ускоренные пригородные пассажирские электропоез-
да 7000-й нумерации через установленные билетопе-
чатающие автоматы. Ранее билеты в билетопечатаю-
щих автоматах пассажиры могли приобретать только 
на электропоезда 6000-й нумерации (обычные элект-
рички).

В планах московских железнодорожников устано-
вить билетопечатающие автоматы за пределами же-
лезной дороги, в местах массового скопления людей: в 
метро, торгово-развлекательных центрах,  учебных за-
ведениях и т.д. Это позволит исключить очереди на вок-
залах и остановочных пунктах в часы пик. Кроме рас-
ширения сети автоматов запланировано внедрение 
электронной технологии заказа и оплаты билетов на 
скорые пригородные поезда через Интернет, подобно 
существующей на поезда дальнего следования.

С целью сокращения очередей в билетные кассы 
пассажирам, кроме привычных для них абонементов 
(на продолжительный промежуток времени), предо-
ставлены новые виды абонементных билетов: выход-
ного и рабочего дня, на фиксированное количество по-
ездок (10, 20, 60, 90 поездок) и т.д.

PRO ЭЛЕКТРИЧКУ

Почему в железнодо-

рожных кассах приго-

родного сообщения все 

время очереди? Как  со-

вместить технический 

прогресс с железнодо-

рожной отраслью?

ТЕМА

Вероника Иконникова

Юбиляры сделали стенд 
с фотографиями своих до-
мов, организовали выстав-
ку детских поделок, руко-
делий  бабушек и прабабу-
шек. В некоторых домах на-
шли старинные вещи: прял-
ку 1910 года, самовары, 
картину «Тройка», вышитую 
еще до революции, и мно-
гое другое. Испекли боль-
шой пирог. Угощали жите-
лей улицы Зеленый берег 
выпечкой и мастера Орлов-
ской гильдии пекарей и 
кондитеров. 

Грамоты, подарки и де-
нежные призы получили 
участники войны, много-
детные семьи и самые 
юные жители улицы, кото-
рые приготовили в подарок 
взрослым стихотворения, 
песни и танцы. 

Улице Зеленый берег 
исполнилось 110 лет 

«Коммунальник»
 довели до ручки

24 сентября орловцы 
устроили для себя и 
гостей праздник, 
посвященный юбилею 
улицы Зеленый берег.  

С юбилеем 
улицы Зеленый 
берег жителей 
поздравил 
ансамбль 
«Карусель» 
Заводского 
Дома детского 
творчества

Президент Орловской гильдии пекарей и кондитеров Татьяна Куници-
на:
—  Жители и администрация Заводского района совместно с партией 
«Единая Россия» устроили прекрасный праздник. Подобные меропри-
ятия обязательно должны проводиться, и как можно чаще, ведь это 
объединяет соседей. Зачастую мы даже не знаем, с кем рядом живем. 
А на улице Зеленый берег живут замечательные, светлые люди. 
И сегодня наша организация угощает их выпечкой. Надеюсь, всем 
понравится

Лилия Митрохина

Контрольно-счетная па-
лата проверила работу  
МУП «Совхоз «Коммуналь-
ник» за период с 1 июля 
2010 года по 31 мая теку-
щего года. 

Специалистов интересо-
вало, какой вклад предпри-
ятие вносит в бюджет горо-
да из прибыли,  остающей-
ся после уплаты налогов, а 
также эффективность ис-
пользования муниципаль-
ного имущества. Оказа-
лось, что у «Коммунальни-
ка» более 28 миллионов 
долгов, бухгалтерский учет 
на предприятии находится 
в запущенном состоянии, 
сотрудники несколько ме-
сяцев не получают заработ-
ную плату. Было также мно-
го «прочих расходов», име-
ли место частые наруше-
ния сроков выплаты зар-
платы сотрудникам, отчис-
лений налогов, неправо-
мерные и неэффективные 
расходования денежных 

средств. Были и другие на-
рушения, которые привели 
к тому, что предприятие 
может стать банкротом, а 
муниципальное имущество 
будет утрачено.

Проблема в городской 
администрации обсужда-
лась не раз, а некоторые 
сотрудники «Коммунальни-
ка» даже решились прийти 
сюда, чтобы рассказать 
представителям власти о 
том, как им живется и рабо-
тается. 

Для начала в мэрии ре-
шили «кадровый вопрос».  
Решили оригинально. 27 
сентября на коллегии в го-
родской администрации 
было объявлено, что Свет-
лана Балашова, загнавшая 
«Коммунальник» в долги, 
д о л ж н о с т ь  д и р е к т о р а 
предприятия сменила на 
должность заместителя, а 
возглавил МУП депутат 
горсовета Михаил Берни-
ков. 

Контрольно-счетная 
палата Орла выяснила, 
что МУП «Совхоз 
«Коммунальник» грозит 
разорение.

Председатель КСП города Орла Татьяна Успенская:
— Инициатором проверки был Орловский горсовет. 
После проверки я доложила мэру о результатах. 
Проблема в том, что на сегодняшний день существует 
огромная сумма кредиторской задолженности, в том 
числе и по оплате труда работников. В настоящее 
время имущество МУП арестовано, и, конечно, нужно 
срочно принимать меры для того, чтобы не утратить 
его 

Председатель областной организации профсоюза 
работников жизнеобеспечения Елизавета Гладких:
— Мы этой проблемой занимаемся давно. В наши 
функции входит контроль за соблюдением  прав 
работников. Полтора года этот коллектив лихорадит  
в связи с проблемой несвоевременной оплаты труда. 
Практически ни разу зарплата вовремя не выплачива-
лась: были задержки и на месяц, и на два, и на три. 
Люди в МУП не получают заработную плату с июня.  
Мы постоянно обращались к руководству предпри-
ятия, в городскую администрацию. Когда  стали 
разбираться, то увидели неграмотное и безалабер-
ное поведение руководства предприятия

Заместитель прокурора Заводского района Маргари-
та Осипова:
— Сейчас проводится проверка. При выявлении 
нарушений мы отреагируем.  Возможно, придется 
изучить дополнительные документы. Надо все 
проверить, оценить
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Антон Ухин

— Идущий с северо-за-
пада циклон несёт с собой 
новую порцию осадков и 
холодного воздуха, — от-
метила синоптик Орловс-

кого областного центра 

по гидрометеорологии и 

мониторингу окружаю-

щей среды Татьяна Гри-

шина.

Сегодня днём ожидает-
ся облачная с прояснени-
я м и  п о г о д а .  М е с т а м и 
пройдут дожди. Темпера-
тура воздуха поднимется 

до 12 — 17 градусов теп-
ла. Будет дуть северо-за-
падный ветер со скоро-
стью 9 —14 м/с, атмос-
ферное давление будет 
слабо расти. В четверг 29 
сентября в ночные и ут-
ренние часы будет до-
вольно прохладно — от 4 
до 9 градусов выше ноля. 
Днём пройдёт небольшой 
д о ж д ь .  М а к с и м а л ь н а я 
температура составит 11 
— 16 градусов тепла. Ско-
рость и направление вет-
ра существенно не изме-
нятся. 

И О ПОГОДЕ

Прохладно и сыро
Сегодня в регионе 
сохранится 
неустойчивый характер 
погоды.



Стас Хореев

Самое крупное по гео-
графическому охвату и 
количеству участников 
спортивное мероприятие 
в стране, организованное 
Министерством спорта, 
туризма и молодежной 
политики, проходило в 
седьмой раз. В Орле в за-
висимости от пола и воз-
раста участники бежали 
на дистанции от одного 
до двенадцати километ-
ров. Был и так называе-
мый VIP-забег на 2014 
метров, участие в кото-
ром принял мэр Орла 
Виктор Сафьянов, город-
ские чиновники и депута-
ты. 

  Победителями в своих 
группах стали: Вероника 
Лукиных (Ливны),  Андрей 
Студенников (ГУ - УНПК), 
Елена Фролова (Ливны), 

Денис Ермаков (Желез-
ногорск),  Оксана Афо-
ничкина («Олимп»),  Алек-
сей Кастальянов (СДЮШОР 
№1),   Лидия Почетная 
(Мценск),  Евгений Хох-
лов («Олимп»),  Екатери-
на Серегина (Новодере-
веньковский район), Да-
ниил Сырцев (Орел), Оль-
га Насонова (админист-
рация Орловской обла-
сти) и Андрей Хотелович 
(УМВД).

ФАБРИКА ЁЛОЧНЫХ ИГРУШЕК

В ОКТЯБРЕ ОТКРЫТА

ДЛЯ ПОСЕЩЕНИЙ ЕЖЕДНЕВНО!

 Возможно купить, заказать и новогодний сувенир  
и поздравительную надпись!
Предварительная запись: 

тел.: 8  (48335) 2-15-91, 2-15-71, 
 факс 2-15-92,  e-mail: karachevigr@yandex.ru
242500,г. Карачев, Брянская обл. ул.50 лет Октября, 65

Ответственный секретарь 
Николай ШИКУНОВ.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
Первая  среди  равных

РЕДАКЦИЯ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Стоимость услуг по размещению политической рекламы 
на рекламных поверхностях и изготовление флаеров (г. Орел) 
ИП Насибов на период избирательной кампании по выборам 

в Госдуму РФ и по выборам в депутаты в областной Совет 
народных депутатов созыва 2011—2016 годов:

Аренда поверхностей — от 30 000 до 90 000 руб.
 Изготовление широкоформатной печати — 400 руб./кв. м. 
Монтаж/демонтаж поверхностей — от 15 000 до 35 000 руб.
Трансляция роликов перед сеансами кинофильмов (цифровой 

ролик) — 1 трансляция — 500 руб. (ролик 20-30 сек.).
Размещение рекламной стойки в фойе киноцентра — от 5 000 

— 20 000 руб./месяц.
Размещение рекламных плакатов в фойе киноцентра — Light 

box — от 5 000 — 20 000 руб./месяц.
Размещение рекламы в ежемесячном буклете кинотеатра 

(формат А6) — от 5 000 — 20 000 руб., тираж 4 000 экз.
Трансляция аудиороликов (до 3 минут) перед сеансами кино-

фильмов (фойе, уборные, игровая зона, площадь на улице) — от 8 
000 — 25 000 руб., 4 раза в час в течение 1 месяца, кинотеатр 
«Современник».

Трансляция видеороликов (до 3 минут) на мониторах, установ-
ленных в фойе, — от  8 000 — 25 000 руб., 4 раза в час в течение 1 
месяца.

Брендирование кресел (6 залов) — от 30 000 — 80 000 руб.
Размещение баннера на сайте и группе в контакте — бонус
Размещение рекламы на флаерах (1/2 А6) — от 5 000 — 20 000 

руб., тираж 4 000 экз.
Размещение баннеров на фасаде кинотеатров — 10 000 — 40 

000 руб.

В соответствии со статьей 8 Закона Орловской области 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения в 
Орловской области» от 5 июня 2003 года № 331-ОЗ отдел 
по управлению муниципальным имуществом и зе-
мельным отношениям Кромского района Орловской 
области извещает о наличии предлагаемого для пе-
редачи в аренду земельного участка  с кадастровым 
номером 57:09:0000000:245, площадью 13122,00 кв. м. 
Категория земель: земли сельскохозяйственного назначе-
ния. Разрешенное использование: для  сельскохозяй-
ственного использования. Местоположение: Орловская 
область, Кромской район, Гуторовское сельское поселе-
ние, вблизи д. Арбузово.

    Информация о местоположении предоставляемого в 
аренду земельного участка размещена на сайте админи-
страции Кромского района www.admkrom.ru. За дополни-
тельной информацией и заявками обращаться в отдел по 
управлению муниципальным имуществом по адресу: Ор-
ловская область, Кромской район, пгт. Кромы, ул. Совет-
ская, д. 34 или по тел. 8(48643) 2-22-93 в течение месяца с 
момента опубликования настоящего сообщения.

Департамент имущества, промышленности и ин-
форматизации Орловской области в соответствии со 
статьей 34 Земельного кодекса РФ информирует о воз-
можном предоставлении в собственность земельно-
го участка для целей, не связанных со строительством, с 
предполагаемой площадью 100 кв. м, местоположением:

— г. Орел, ул. Колпакчи, между домами №№ 66, 66-а, 
вид разрешенного использования — для озеленения и 
благоустройства.

Заявления о предоставлении в собственность земель-
ного участка принимаются от заинтересованных лиц в те-
чение 30 дней со дня опубликования информации с 8.00 
до 20.00 в рабочие дни, в субботу с 8.00 до 14.00 по адре-
су: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, окна №№ 31 и 32.

Департамент имущества, промышленности и ин-
форматизации Орловской области в соответствии со 
статьей 34 Земельного кодекса РФ информирует о воз-
можном предоставлении в аренду земельного уча-
стка сроком на 3 года для целей, не связанных со строи-
тельством, местоположением:

— г. Орел, ул. Приборостроительная, в районе дома 
45, предполагаемой площадью 3000 кв. м, вид разре-
шенного использования — стоянки для хранения индиви-
дуального легкового автотранспорта.

Заявления о предоставлении в аренду земельного уча-
стка принимаются от заинтересованных лиц в течение 
30 дней со дня опубликования информации с 10.00 до 
17.00 в рабочие дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: 
г. Орел, наб. Дубровинского, 70, каб. 414.

Департамент имущества, промышленности и ин-
форматизации Орловской области в соответствии со 
статьей 34 Земельного кодекса РФ информирует о воз-
можном предоставлении в аренду земельного уча-
стка сроком на 3 года для целей, не связанных со строи-
тельством, местоположением:

— г. Орел, Кромское шоссе (перед административным 
зданием ООО «Орелстройиндустрия»), предполагаемой 
площадью 2040 кв. м, вид разрешенного использования — 
гостевые стоянки индивидуального легкового автотранс-
порта.

Заявления о предоставлении в аренду земельного уча-
стка принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 
дней со дня опубликования информации с 10.00 до 17.00 в 
рабочие дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орел, 
наб. Дубровинского, 70, каб. 414.

Департамент имущества, промышлен-

ности и информатизации Орловской обла-

сти в соответствии со статьей 34 Земельного 
кодекса РФ информирует о возможном пре-

доставлении в аренду земельного участка 
сроком на 3 года для целей, не связанных со 
строительством, местоположением:

— г. Орел, Московское шоссе, в районе до-
ма № 174, площадь 15,50 кв. м, вид разрешен-
ного использования — металлические гаражи.

Заявления о предоставлении в аренду зе-
мельного участка принимаются от заинтере-
сованных лиц в течение 30 дней со дня опуб-
ликования информации с 10.00 до 17.00 в ра-
бочие дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по адре-
су: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, каб. 414.

Заместитель начальника ин-

фор  ма ци  онно-ана литичес ко го 

управления, начальник отдела 

пресс-службы Аппарата Орлов-

ского  областного Совета народ-

ных депутатов — главная долж-

ность категории «Руководители».

Квалификационные требования, 
предъявляемые к государствен-
ному гражданскому служащему: 
наличие высшего профессиональ-
ного образования; стаж государст-
венной гражданской службы (госу-
дарственной службы иных видов) 
не менее 4 лет или стаж работы по 
специальности не менее 5 лет.

Консультант информационно-

технического отдела управлений 

делопроизводства Аппарата Ор-

ловского областного Совета народ-

ных депутатов — ведущая долж-

ность категории «Специалисты».

Квалификационные требования, 
предъявляемые к государствен-
ному гражданскому служащему: 
наличие высшего профессиональ-
ного образования; стаж государст-
венной гражданской службы (госу-
дарственной службы иных видов) 
не менее 2 лет или стаж работы по 
специальности не менее 4 лет.

 Консультант отдела по здраво-

охранению, социальной защите  

населения, связям с обществен-

ными объединениями и средст-

вами массовой информации Ап-

парата Орловского областного 

Совета народных депутатов — ве-

дущая должность категории «Спе-

циалисты».

 Квалификационные требования, 
предъявляемые к государствен-
ному гражданскому служащему: на-
личие высшего профессионально-
го образования; стаж государст-
венной гражданской службы (госу-
дарственной службы иных видов) 
не менее 2 лет или стаж работы по 
специальности не менее 4 лег.

 Заведующий сектором инфор-

мационно-технического отдела  

управления делопроизводства Ап-

парата Орловского областного Со-

вета народных депутатов — веду-

щая должность категории «Обес-

печивающие специалисты».

Квалификационные требования, 
предъявляемые к государствен-
ному гражданскому служащему: 
наличие высшего профессиональ-
ного образования; стаж государст-
венной гражданской службы (госу-
дарственной службы иных видов) 
не менее 2 лет или стаж работы по 
специальности не менее 4 лет.

 Ведущий специалист информа-

ционно-технического отдела  уп-

равления делопроизводства Ап-

парата Орловского областного Со-

вета народных депутатов —стар-

шая должность категории «Обес-

печивающие специалисты».

Квалификационные требования, 
предъявляемые к государствен-
ному гражданскому служащему: 
наличие высшего профессиональ-
ного образования.

 Перечень документов, направ-
ляемых претендентами для уча-
стия в  конкурсе, определён п. 7 
Положения о конкурсе на замеще-
ние вакантной должности государ-
ственной гражданской службы 
Российской Федерации, утверж-
дённого Указом Президента РФ от 
1.02.2005 г. № 112.

Документы направляются заказ-
ным письмом или представляются 
в организационное управление Ап-
парата Орловского областного Со-
вета народных депутатов с помет-
кой «Конкурс» в течение 30 дней со 
дня опубликования объявления о 
проведении конкурса с описью на-
правляемых документов.

 Подробная информация разме-
щена на сайте Орловского област-
ного  Совета народных депутатов. 
Электронный адрес сайта: www.
oreloblsovet.ru.

Контактные телефоны: 47-54-
57; 47-52-38.

ООО «МАСЛОВСКИЕ САДЫ» 

РЕАЛИЗУЕТ

ОПТОМ ЯБЛОКИ, СОКИ.

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ.

ТЕЛЕФОН 40-49-47.

ООО «МАСЛОВО»

ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ:

ДОЯРКИ, МЕХАНИЗАТОРЫ, 
ВОДИТЕЛЬ АВТОБУСА С КАТЕГОРИЕЙ «Д».

ЖИЛЬЕ ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ.

ТЕЛЕФОН 40-43-19.

УПРАВЛЕНИЕ МИНИСТЕРСТВА ЮСТИЦИИ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

сообщает о возобновлении статуса адвоката

Садыговой Арифы Алиагаевны.

КУПЛЮ АКЦИИ ОАО «ОРЁЛГЛАВСНАБ»
Цена по договоренности.

Окажу помощь в оформлении наследственных прав на акции.

Телефоны в Орле: 48-57-22; 8-910-747-46-94.

Орёл, ул. 2-я Посадская, 26 (2 этаж)

(4862) 445-145
(4862) 445-146
(4862) 445-145
(4862) 445-146

на изготовление агитационных материалов на
выборы

депутатов Государственной Думы Федерального
Собрания Российской Федерации шестого созыва,

депутатов Орловского областного Совета
народных депутатов созыва годов
и выборов в органы местного самоуправления

2011-2016

6,50
3,10
2,50

8,50
4,50
3,50

(4862) 445-145
(4862) 445-146

ЗНАЙ НАШИХ!

ГЛАВНОЕ — УЧАСТИЕ

Денис Бойцов 
утолил жажду боя

Все бегут

В ШЕСТОМ РАУНДЕ РЕФЕРИ ОСТАНОВИЛ БОЙ, ПРИСУДИВ  НАШЕМУ ЗЕМЛЯКУ 
ПОБЕДУ ТЕХНИЧЕСКИМ НОКАУТОМ

24 сентября в немецком 
Гамбурге прошел 
боксерский поединок, 
в котором принял 
участие орловец Денис 
Бойцов. Соперником 
российского 
тяжеловеса был 
109-килограммовый 
американец Мэттью 
Грир. Это был первый 
бой Бойцова после 
почти годичного 
перерыва, связанного 
с травмой 
правой руки 
и операциями на ней.

25 сентября в Орле 
состоялся ставший уже 
традиционным 
Всероссийский день 
бега.

Игорь Конычев

— Готов на сто процентов 
и жажду крови, — сказал 
накануне боя Бойцов. — 
Давно не выходил на ринг, 
и нужно освежить бок-
серские чувства.

Настрой у Дениса ока-
зался серьезным, и  уже в 
первом раунде он разбил 
Гр и р у  н о с .  В о  в т о р о й 
трехминутке Бойцов про-
демонстрировал полный 
классический арсенал 
боксера, отрабатывая его 
на американце, словно 
на груше: джеб—аппер-
кот—хук—удар правой. 

В пятом раунде после 
удачной комбинации Бой-
цова  соперник опустился 
на колено, и рефери на-
чал отсчет. Полотенце, 

которым Грир вытирался 
в перерыве, окрасилось в 
красный цвет. В шестом 
раунде избиение продол-
жилось. У американца по-
лилась кровь из носа. Су-
дья на ринге решил оста-
новить бой, который мог 
длиться восемь раундов.

 П о б е д а  п о з в о л и л а 
Бойцову продолжить се-
рию, которая составила 

уже 29 боев на профес-
сиональном ринге, при-
чем только в пяти из них 
Денис не сумел выиграть  
досрочно.

Денис Николаевич Бойцов
Родился 26 февраля 1986 года в Орле. Рост — 185 см, вес — 97,5 кг, рос-

сийский боксер-профессионал, выступающий в тяжелой весовой категории.
Прозвище: Русский Тайсон.
Учеба: 
 2009 год — Орловский государственный технический университет.
Достижения: 
2001, 2002 гг. — чемпион мира среди юношей.
2004 год — чемпион мира среди молодежи.
Профессиональная карьера:
2006 год — чемпион мира по версии WBC среди молодежи.
2009 год — интерконтинентальный чемпион мира по версии WBA и 

WBO European.

СПРАВКА «ОП»

Денис 
Бойцов уже 
в первом 
раунде дал 
понять, кто 
хозяин 
на ринге

Главный секретарь соревно-
ваний судья республикан-
ской категории Валерий 
Зверев:
— Радует, что количество 
участников увеличивается 
с каждым годом. В прошлом 
году бежало семь тысяч 
человек, а в этом — более 
десяти тысяч 

Организация ООО «УК «ОРИГОН» объяв-

ляет о внесении изменений в извещение о 

проведении торгов, опубликованное в газете 
«Орловская правда» от 26.08.2011 г. № 125 
(25470): Федеральное агентство по управле-
нию государственным имуществом (далее — 
Росимущество) в лице ООО «УК «ОРИГОН» (да-
лее — Организатор торгов), действующего на 
основании Государственного контракта № 
К11-19/90 от 10 мая 2011 г. и Технического за-
дания, являющегося приложением № 1 к Госу-
дарственному контракту, сообщает о проведе-
нии торгов по продаже арестованного имуще-
ства, принадлежащего МУП «Жилищное ре-
монтно-эксплуатационное предприятие» (За-
казчик). В другие части извещения о проведе-
нии торгов изменения не вносятся.

В ОРЛОВСКОМ ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ 
КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ:


